

令和7年1月教育委員会定例会会議録

令和7年1月28日 開催

富谷市教育委員会

令和7年1月 富谷市教育委員会定例会

日 時 令和7年1月28日（火）午前10時

場 所 富谷市役所305会議室

次 第

- 1 開 会
- 2 開会の挨拶
- 3 前回会議録の承認
- 4 会議録署名委員の指名
- 5 教育長報告
- 6 議 事
議案第1号 学校教育法施行細則の一部改正について
- 7 一般報告
- 8 事務連絡
- 9 閉会の挨拶
- 10 閉 会

令和7年1月 富谷市教育委員会定例会会議録

1. 日 時

○令和7年1月28日（火）午前10時開会

2. 場 所

○富谷市役所305会議室

3. 出席委員

○教 育 長	二階堂 浩一郎
○教育長職務代理者	高 橋 健 藏
○委 員	江 刺 義 夫
○委 員	増 田 恵美子
○委 員	武 田 泉

4. 説明のため出席した者

○教育次長	鹿野田 忠 之
○教育部長	神 田 能 成
○教育総務課長	菅 原 俊 司
○学校教育課長兼学校給食センター所長	今 野 善 徳
○学校教育課参事兼指導主事	島 貫 愛
○生涯学習課長	小 嶋 雄 悦

5. 傍聴人 な し

6. 開 会

【教育総務課長】

委員の皆様、おはようございます。定刻となりました。
ただいまより令和7年1月富谷市教育委員会定例会を開会いたします。

【教育長】

皆様、おはようございます。今年一年、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。
大寒も過ぎ、本当はこの時期が一年の中で一番寒い時期なのですが、外を見ますと春の日差しかと思うような、今日も10℃近い気温が予想されております。学校の方でもインフルエンザが心配されていましたが、先週までは3クラスが学級閉鎖でしたが、今週はまだそういった情報もなく、学校では円滑に教育活動が行われているところでございます。
また、生涯学習関係につきましても、先日は卓球大会、青年文化祭などに参加させていただきましたが、感染症の影響もなく実施できており、大変安心しております。これから、入試なども始まるデリケートなシーズンを迎えて参ります。学校の方にも感染症対策を更に力を入れてやっていただくようお願いしようと思っておりますが、委員の皆様におかれましても、どうぞお気を付けて、これからの季節をお過ごしいただければと存じます。

7. 前回会議録の承認

【教育長】

前回の会議録の承認を求めたところ異議なく、江刺委員と増田委員が署名を行った。

8. 本日の会議録署名委員の指名

【教育長】

本日会議録署名委員に高橋委員と江刺委員を指名した。

9. 教育長報告

【教育長】

続いて、教育長報告ということで、お手元の資料の方を使いまして御報告をさせていただきます。よろしくお願いたします。

前回の教育委員会からということになりますけれども御報告をさせていただきます。

12月26日、「不登校支援に係る学校訪問」、こちらはシリーズで行ってまいりましたが最終日でございました。各学校を回りまして不登校の状態にあるお子さん一人ひとりがどういう状況であるのか、参事と私の方で回って聞き取りを行っております。

1月7日、「教育フォーラム」を成田公民館で行いました。こちらは年に1回行っている会でございます、市内の先生方全員にお集まりいただき、その時の旬な内容を皆で確認しあうというような内容でございます。今回は「NEXT GIGA スクール」という内容でございます。現在、子どもたちが使用している端末につきましても、そろそろ更新の時期を控えておりまして、世の中では「NEXT GIGA」と呼ばれています。さらに進んだ段階に進むために、専門家であります佐藤靖泰先生、富谷市にゆかりのある先生にお越しいただきまして御指導をいただいたところでございます。

1月10日、「不登校支援に係る学校訪問Ⅱ」とさせていただきますが、前回は一人ひとりのお子さんの様子を聞き取って回りましたが、今度は不登校の未然防止というところに力点を置いた学校訪問を行っております。これは、各学校の魅力を更にアップさせるためにはどうしたら良いのか、もう一つは魅力ある授業を作るためにはどうしたら良いのか、この二つが不登校の未然防止には必要であろうという事で各学校の先生方に考えていただくようお願いしております。その結果について、各学校の取り組みの聞き取りを進めているところでございます。対応者については、こちら側は教育次長、そして私でございます。学校側は校長先生が御対応いただいております。

1月12日、「二十歳を祝う会」が市のスポーツセンターで行われました。委員の皆様にも御出席いただきありがとうございます。

1月19日、「第4回富谷市複合図書館“ユートミヤ”パートナーズミーティング」が成田公民館で行われております。この会から正式名称と愛称が表にでておりますけれども、関わっていらっしゃる市民の皆様から大変盛んな御意見をいただきまして、この会の特徴、市民の力でこの新しい施設をどのようにサポートしていくのか、会を作りたいねということで話題になりました。次回は3月に予定されてございますが、そちらでは市民の会のあり方について、更に深い話し合いが行われるものと思っております。

1月21日、「宮城県市町村教育委員・教育長研修会」が行われました。皆様にはホテル白萩にお集まりいただきまして、一緒に学ぶことができました。本当にお忙しい中ありがとうございます。

1月22日、「第2回 市いじめ問題対策連絡協議会並びにいじめ問題対策委員会合同会議」が開催されました。今、第2回というお話ししましたが、市のいじめ問題の

状況について、専門家の皆様に様々な御意見をいただく貴重な機会となつてございます。中ではいじめを起こさない集団作りについて、人権教室を行っていらっしゃる委員からは「人権教室での子どもたちの雰囲気が大変良かった。これは学び合いを行っている効果ではないか。」という御意見をいただきました。「いじめの内容としてはからかいの要素が多いところが目立つ。加害側は軽い気分で行っているかもしれないが、言葉というのは相手にとって良くもあれば悪くも響くものである。」というような御意見も頂戴しました。また、いじめというのは学校のみで起こるものではないということで、子どもを守る環境は地域でも考えていきたいというようなお話もいただき、大変心強い会議となりました。今後のいじめ対策に活かしてまいりたいと思います。

1月23日、「学校図書館担当者・指導員連絡調整合同会議」が開催されました。学校図書館を有効活用について話し合う会議なのですが、調べる学習コンクールの今年の状況について、反省、そして次年度に活かす方策について話し合われました。

1月26日、「県青年文化祭」が成田公民館を会場に仙台教育事務所管内の皆さんにお集まりいただいて交流を深めたところでございます。500人近い方々が集まり、大変盛況でございました。以上、教育長報告でございます。

ただいまの報告につきまして何か御質問等がございましたら、伺いたいと思いますが、御質問等はございませんでしょうか。

【江刺委員】

私も不登校についてはいろいろと考えておりますが、こうして学校訪問を行い、つぶさに子どもたちの不登校の実態を捉え、政策に活かすということがあるのでしょうか、学校を回ってみて先生方からこういうことが原因ではないかというような、新しい発見等はあったのでしょうか。それとも、相変わらずのこういう状況があって、各校を回ってみて教育委員会として、あるいは我々が押さえていかなければならないことがあれば教えてください。

【教育長】

一人ひとりの状況を聞いて回る学校訪問につきましては、対応者は校長先生でいらっしゃるのですが、本当に校長先生方は一人ひとりの子どもたちの状況を良く把握しているという事に感心いたしました。我々が考えると、個別具体的でそれぞれのお子さんの要因を複層的に係わっているので傾向とかはないのかなと思っていたのですが、誤解を恐れずに言えば、色と言いますか、学区によって傾向が見られましたので、今後考えていかなければならない点ではないかと思いました。平たく言いますと、子どもから学校に行きたくないという声が出たとして、それにすっかり乗っかってしまう空気が強い学校ですとか、不登校に至る要因として言葉によるものが多い学校ですとか、こう言った点が見て取れました。この点は学校にもしっかりフィードバックして一緒に考えていくことが必要であると思っています。今回の訪問した意図というのは聞き取るだけでなく、教育委員会も一緒に学校と考えていきますよという姿勢を表すためのものということで、学校にも伝えて一緒に進めております。詳細についてはまた機会をみて御紹介をさせていただきたいと思っています。

【江刺委員】

はい。

【教育長】

他にも御質問はございますか。

【全 委 員】
(質疑なし)

【教 育 長】
それでは、先に進めさせていただきます。

10. 議 事

【教 育 長】
日程第6、議事に移ります。
議案第1号 学校教育法施行細則の一部改正について。
今野学校教育課長からの説明をお願いいたします。

【学校教育課長】
よろしくをお願いいたします。資料1ページをお願いします。
議案第1号 学校教育法施行細則の一部改正についてでございます。起案理由でございますが、次年度から本市の基幹業務システムを変更することに伴いまして、学校教育法施行細則で規定しております学校入学通知書(様式第2号)、次ページになりますが、こちらの通知書を変更改正するものでございます。これまでハガキサイズであったものをA4サイズになるという変更でございます。具体的な項目や内容についての変更はございませんので申し添えます。この規則については令和7年3月31日から施行するものでございます。よろしくをお願いいたします。

【教 育 長】
ただいま、議案第1号 学校教育法施行細則の一部改正について。
につきまして今野学校教育課長より説明がございました。このことについて質問ございましたらお願いいたします。

【全 委 員】
(質疑なし)

【教 育 長】
議案第1号 学校教育法施行細則の一部改正について。
こちらの方、承認ということでよろしいでしょうか。

【全 委 員】
(異議なし)

【教 育 長】
それでは承認とします。ありがとうございます。本日の議事については、以上でございます。

11. 一般報告

【教 育 長】
それでは、日程第7、一般報告に入らせていただきたいと思います。
教育総務課より順にお願いします。

【教育総務課】

令和7年度の当初予算、全学校の照明を全てLED化にすることについて。

【教育長】

それではただ今の教育総務課の報告につきまして、御質問等がございますでしょうか。

【全委員】

(質疑なし)

【教育長】

それでは、学校教育課よりお願いいたします。

【学校教育課長】

令和7年度当初予算、タブレット端末の更新について。

就学援助状況について。

図書館を使った調べる学習コンクールの全国結果について。

NEXT GIGAについて。

第28回マーチング&バトン オンステージ東北大会について。

【教育長】

それではただ今の学校教育課の報告につきまして、御質問等がございますでしょうか。

【全委員】

(質疑なし)

【教育長】

それでは、生涯学習課よりお願いいたします。

【生涯学習課長】

令和7年度当初予算、Dグラウンドのベンチ増設工事等について。

生涯学習関係事業について。

スポーツ振興関連の事業の報告について。

【教育長】

こちら大変嬉しいニュース、そして皆さんが楽しみにされるイベントの報告がございました。生涯学習課からの報告につきまして、何かございますでしょうか。

【全委員】

(質疑なし)

【教育長】

ありがとうございます。

それでは一般報告の方はここまでとさせていただきます。

12. 事務連絡

【教育長】

日程第8、事務連絡を事務局よりお願いいたします。

【事務局】

2月定例会は2月10日、月曜日、午後3時から富谷市学校給食センターで開催する。

13. 閉会の挨拶

【高橋教育長職務代理者】

14. 閉会

午前10時30分

令和7年2月10日

署名委員

署名委員
